
 http://www.ifad.org/ar - الصندوق الدولي للتنمية الزراعية 

 المجلس التنفيذي 

 والثلاثون بعد المائة ةثامنالالدورة 

 3202 أيار/مايو 11-01روما، 

 

 

 

 البيان الختامي لرئيس الصندوق ألفرو لاريو

 

 EB 2023/138/INF.8 الوثيقة:

 2023 أيار/مايو 19 التاريخ:

 عام التوزيع:

 الإنكليزية  الأصلية: اللغة

 للعلم
 

   
 

 
  

http://www.ifad.org/ar


EB 2023/138/INF.8 

1 

 المندوبون والزملاء الموقرون،

سواء خلال دورة    –الصريحة في مناقشاتنا البناءة جدا    كممساهماتالنشطة و  تكممشاركقبل كل شيء، أشكركم على  

 .المعتكفالمجلس أو خلال 

هدف زيادة أثر ب  ملتزمونأننا جميعا    وأعتقد   .للصندوق  قوي  ودعم  توجيهاتو  راءآ  من  قدمتموه  ما  لكل  ممتني  نإنو

. ولقد كان هناك دليل تحدينمإذا كنا    إلا. وحقا، لا يمكننا المضي قدما  عالميةالزمات  الأ  تتعدد فيهالصندوق في وقت  

 قوي على هذه الوحدة. 

ن العديد  لأتقديري   أعربت عنوخلال حوارنا بالأمس حول الهشاشة ودور الصندوق في تعزيز سبل العيش الريفية،  

عمل   تكثيففي  المتمثل  به. كما أنكم تبنيتم هدفنا  يقوم    ارئيسي  اروا عن اعتقادهم بأن للصندوق دورمن الأعضاء عب  

 فيها. علينا النظر سيتعينم بالاهتمارة يمسائل جد  وأثرتمالصندوق في هذا المجال  

حين جرى    نه فيإ  أكتفي بالقولسرحت خلال هذه المناقشة القيمة والغنية. بل  ولن أحاول سرد جميع النقاط التي ط  

عن إدارتها،    الإبلاغ  يتعين  التي  المرتفعة  والتكاليف  الهشة،  الأوضاع  تعريف  ذلك  في  بما  المسائل،  من  عدد 

أعتقد أننا   –  غير حكوميةشراكات مع جهات فاعلة  ال واستكشاف  نهج مرن    اتباع  إلى، والحاجة  يةعتبارات الأمنلاوا

 الأمام.أنه يمكننا معا رسم طريقنا إلى في  بالثقةجميعا شعرنا 

ر عن تقديري لاعترافكم القوي بالسجل الحافل للصندوق ومساهمته في بناء سبل عيش صغار المنتجين أن أعب    أود  و

أكثر   يكونون  الهشة حيث  الريفيين الآخرين وقدرتهم على الصمود. وهذا هام بشكل خاص في الأوضاع  والسكان 

 ضعفا وعرضة للمخاطر.

امل حول كيف يمكننا تحقيق مهمة الصندوق المتمثلة في الاستثمار في أشد السكان فقرا بالك  اقتراحاتكمالإدارة    وتبنت

بناء السلام والعمل الاستباقي تأتي في الوقت ب  الصلة  وضعفا، وزيادة أثرنا وكفاءتنا. كما أن تعليقاتكم بشأن تعزيز

 مع الاتجاه الحالي للصندوق. تماما المناسب وتتماشى 

نموذجنا   تحسين، ونحن نواصل  إطار الاقتراض المتكاملتسعير القروض وب  المتعلقة  قراراتالموافقتكم على  نقد ر  و

 المالي وتحقيق مستواه الأمثل. 

حة. وسوف توجه هذه السياسة الشاملة سياسة الاستهداف المنق    علىالإيجابية  وردودكم  وشكرا لكم أيضا على تعليقاتكم  

موضع فهي  ة وموافقتكم  يليفصتمدخلاتكم الأما  لتوجيهات وخطط عمل محددة. والنهج المستقبلي للمنظمة ووضعنا  

 تقدير كبير. 

أداة لزيادة أثر الصندوق على الأرض. كما اتفقنا على   هاولكن  ،لقد اتفقنا على أن اللامركزية ليست غاية في حد ذاتها

أيضا   معناتسواالرئيسية، والمفاضلات، وحتى الخيارات الصعبة.  المسائل  جهة  في موا  تشاركنا الرغبة، والضبطإعادة  

 . ونتائجها  اللامركزيةعملية    المحرز في  تقدمالوضوح في الرصد، والتحليل، والتحديثات بشأن  ال  لمزيد من  طلبكم  إلى

نهجنا ومواصلة المضي قدما في نفس الوقت لأن اللامركزية أساسية ضبط  إعادة  وكما ذكرت خلال مناقشتنا، يمكننا  

المؤسسة مهمتها. وأهداف مثل الاقتراب من عملائنا، ومساعدة البلدان على تحقيق أهدافها الإنمائية، وبناء    لكي تحقق

 . أرض الواقعشراكات أكبر تتطلب جميعها حضورنا على 

 مستمرةبالمشاركة البناءة ال  باستمرارظفين على بيانها. والإدارة ملتزمة  ر عن تقديري لرابطة الموأن أعب    كما أود  

 إلى   لرئاستي،  الأولىالأولويات الثلاث   منالعمل  ثيرت. وكما تعلمون، فإن تحسين ثقافة مكان  لمعالجة المسائل التي أ  

 الصندوق.  لموارد  عشر الثاني التجديد التجديد الثالث عشر و أهداف حقيقت جانب

عن امتناننا لدعمكم  أود أن أعرب    ،، وبالنيابة عن الصندوق 2023لمجلس التنفيذي لعام  ل  ة الأولىدورال   ومع اختتام

نعتمد على فإننا  عملية تجديد موارد الصندوق بنجاح هذا العام،  اختتام    نعمل على  وبينما في هذه المناقشات.    ثابتال

 في تحقيق تطلعاتنا المشتركة.باعتبارها العامل الأكثر أهمية مشاركتكم  
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عن امتناني لبعض الممثلين الموجودين معنا هنا اليوم، والتي ستكون دورة المجلس هذه آخر   ربواسمحوا لي أن أع

 دورة يشاركون فيها. 

 2020سقة قائمة بين عامي  ، ومن2019من كندا كانت ممثلة في المجلس التنفيذي منذ عام    Gloria Wisemanالسيدة  

 العمل  مجموعة. وقد شاركت في العديد من دورات مجلس المحافظين، ودورات تجديد الموارد، واجتماعات  2022و

الأداء  ةالمعني أساس  على  الموارد  تخصيص  والبنظام  غير  ال  ات حلق،  التنفيذي  رسميةالدراسية  أنها للمجلس  كما   . 

مساهماتها البناءة   نفتقد الزيارة القطرية التي قام بها المجلس التنفيذي لسيراليون العام الماضي. وسوف    شاركت في

 .بالتأكيد 

في اجتماعات الهيئات الرئاسية للصندوق منذ عام    فقد شاركت   مملكة الدانمركمن    Jette Michelsenالسيدة  أما  و

تمثيل  2019 ذلك  في  بما  مناوبة  الدانمرك،  مثل  كمحافظة  وقد شاركت،   .Gloria مجلس دورات  من  العديد  في   ،

 أن أشكرها على تفانيها.  للمجلس التنفيذي، وأود    رسميةالدراسية غير  ال  اتحلقالمحافظين، ودورات تجديد الموارد، وال

، ومنسقة قائمة بين 2020من مملكة النرويج كانت ممثلة في المجلس التنفيذي منذ عام    Bjørg Skotnesوالسيدة  

 ات حلق . وقد شاركت أيضا في عدة دورات لمجلس المحافظين، ودورات تجديد الموارد، وال2023و  2021عامي  

 .19-ة كوفيد خلال جائح أسلوب افتراضي بالكاملللمجلس التنفيذي، وقد عملنا معها ب رسميةال دراسية غير ال

ل بالنسبة  الأخيرة  الدورة هي  هذه  آخرا،  وليس  ا وأخيرا  وقد شارك  Pio Wennubstلسفير  سعادة  السفير  سعادة  . 

Wennubst    عام منذ  للصندوق  الرئاسية  الهيئات  اجتماعات  المجلس 2007في  في  تمثيل سويسرا  ذلك  في  بما   ،

 تقدير كبير. ب حظيتوأساسية التنفيذي، وكعضو في لجنة التقييم. وكانت مساهمته في مداولاتنا 

أن أطلب  وأود  ، المستقبلية ممساعيكفي كل التوفيق هنا عندما أتمنى لكم   ا جميع اي أتحدث بالنيابة عننأن من وأنا متأكد 

 المتفاني.  كملعمل التصفيق تقديرا الجميع من

ة جديدة لمكتب  مديرمواطنة دومينيكية، كوهي  ،  Berkis Patricia Perezني أن أعلن للمجلس تعيين السيدة  كما يسر  

 الشؤون الأخلاقية لدينا.

، التي ترأست مكتب الشؤون الأخلاقية Sylvie Martinخالص شكري للسيدة  ب  لأتقدمودعوني أغتنم هذه الفرصة  

 أتمنى لها كل التوفيق في تقاعدها. وفي مكتب المستشار العام.  عاما    15، بعد أكثر من  2018يناير/كانون الثاني    1منذ  

قيادتها لدائرة العمليات المالية منذ سبتمبر/أيلول  على    Katie Meighanللسيدة    عن تقديري  علناأعرب  أن    كما أود  

 طوال فترة مليئة بالتحديات.

لصندوق  اكسكرتيرة    ممتازلقيامها بعمل    Deirdre Mc Grenraوأخيرا وليس آخرا، أتقدم بعميق شكري للسيدة  

   بالإنابة.

 هم. على خدمات ملأشكرهأخرى من التصفيق  جولةفي  يإل وأرجو أن تنضموا

لموظفين الذين ساهموا في إنجاح دورة المجلس التنفيذي هذه، بمن فيهم جميع الذين ا   أشيد بالعديد منأن    وأخيرا، أود  

الكواليس  الفوريوأمانة الصندوق والاتصالات، والسعاة، والمترجم  افريق  -  عملوا خلف   و ن، وموظفون، والتقنيون 

 . شكرا جزيلا لكم جميعا.تموين الطعام ومتعهد و، والأمن، والاتصالاتشعبة تكنولوجيا المعلومات 

 . رفعت الجلسة جدا.  دةسعيأمسية شكرا لكم. وأتمنى لكم 

 


